

ORARLBERGER MUNDART. Großes Walsertal

Däm is̄t a
ruoti Chuoh
argaltat/
argöltat.“

ne gute Einnahmequelle ist ihm
rsiegt“
QUELLE: VORARLBERGER MUNDART-
WÖRTERBUCH, HUBERT ALLGÄUER



Busausweichen für Straße zur Lünerseebahn
BRAND. Knapp 400.000 Euro investiert die Illwerke AG aktuell in den Ausbau der Schattenlagantstraße zwischen Brand und der Lünerseebahn. „Konkret werden dabei vier zusätzliche Ausweichen speziell für Busse geschaffen“, wie der Projektverantwortliche Andreas Battlogg informiert. Die Arbeiten sollen noch in diesem Jahr abgeschlossen werden.

Montafon TV mit erster Doku über Alpleben

SCHRUPS. „Hoja“ nennt sich der erste Dokumentationsfilm von Montafon TV, bei dem das hiesige Alpleben im Fokus steht. „Hoja“ ist ein alter Montafoner Hirtenruf und spiegelt das vielseitige Leben auf der Alpe wohl am besten wider. Der gut halbstündige Film ist diesen Mittwoch, 7. Dezember, um 19 Uhr im Haus des Gastes in Schruns zu sehen.

Fernwärme für das Schrunser Alpina-Areal

SCHRUPS. (str) Aufgrund des Fernwärmeanschlusses des Großbauprojekts „Alpina-Areal“ fanden beim Battlogg-Denkmal Grabungsarbeiten statt. Im Zuge der Verrohrung wurden auch die Wasserleitungen für den Zentrumsbau in den Boden verlegt. Die Anschlusskosten belaufen sich auf rund 30.000 Euro. Davon entfallen 10.000 Euro auf die Wasserversorgung.

Politiker sorgen für Diskussionen, Sie reden mit.

Die Umfrage des Tages von VN und VOL.AT

Italiens Premier Matteo Renzi hat mit Rücktritt gedroht, sollte die Mehrheit der Bürger gegen die Verfassungsreform stimmen. Ist das ein guter Schachzug?

Ja: 41,63 Prozent
Nein: 58,37 Prozent

245 Teilnehmer

Heutige Frage: Die Bundespräsidentenschaftswahl ist geschlagen. Sind Sie mit dem Ergebnis zufrieden?

Antwortmöglichkeiten bis 19 Uhr auf fragedes Tages.vol.at



LOTTO

ZIEHUNG VOM 4. DEZEMBER 2016

ÖSTERREICH

6 10 14 18 27 40 7

JOKER 414512

SCHWEIZ

13 20 26 28 36 42 5

REPLAY: 6 JOKER: 601725

DEUTSCHLAND

5 16 39 43 47 48

SUPERZAHL: 9 SPIEL: 77: 4020083
SUPER 6: 519899

TotoToto

ZIEHUNG VOM 3. DEZEMBER 2016

0 4 0 2 7

ZIEHUNG VOM 4. DEZEMBER 2016

7 6 1 1 0

ZahlenGlotz

ZIEHUNG VOM 3. DEZEMBER 2016

59 37 53 26 4

LOTTO

ZIEHUNG VOM 2. DEZEMBER 2016

6 11 23 31 32

1x 5+2 Europot 29.377.167,00 €

5+1 565.854,20 €
5+0 65.896,90 €
4+2 6.446,40 €
4+1 194,20 €
3+2 164,00 €
4+0 53,50 €
2+2 28,80 €
3+1 15,20 €
3+0 10,20 €
1+2 15,60 €
2+1 8,70 €
2+0 3,80 €

bingo

ZIEHUNG VOM 3. DEZEMBER 2016

B-1 G-59 B-6 I-21 I-22 G-56 B-5 G-54
0-66 N-35 I-17 B-2 N-33 N-40 0-72
I-28 (Box) 0-74 0-62 I-20 0-61 G-53
B-10 N-34 G-57 G-49 B-3 B-15 0-67
B-14 I-26 B-9 N-36 G-47 I-25 I-23
B-39 B-7 (Ring) 0-69 I-16 B-12 0-68
27-0-70 0-75 I-18 0-64 (Bingo)

Kartensymbol: Herz-Sechis

Bingo 1x 30.839,20 €
Ring 3x 1.623,10 €
Box 3x 1.082,00 €
Ring 2. Chance 157x 31,00 €
Box 2. Chance 2.099x 8,80 €
Card 10.234x 1,50 €

ALLE ANGABEN OHNE GEWÄHR

VN-Quiz

Mas bedeutet das Wort „saxen“ im Namen der Gemeinde Übersaxen?

- a) Stein
- b) See
- c) Klang
- d) Luft

Auflösung auf /D3



Dauerbrenner im Ehrenamt

Tag des Ehrenamts. Wie Monika und Egon Waibel engagieren sich Tausende im Land.

WOLFRUT. (VN-mm) Die Gewänder sind gebügelt, der Nikolaus kann kommen. In Wolfurt erwarten heute Abend 110 Familien den Besuch von Nikolaus und seinem Knecht Ruprecht. Zwar wird es immer schwieriger, Freiwillige für diese Aufgabe zu finden. Aber Monika Waibel (71) kann auf ihr Personal zählen. „Jeder ist da, wenn er gebraucht wird“, freut sich die Wolfurterin. Sie und ihr Mann Egon (78) gehören zu den Tausenden von Ehrenamtlichen, die ein wichtiges Stück Sozialkapital des Landes ausmachen.

Leben für das Rote Kreuz

Heute wird der Internationaler Tag des Ehrenamts begangen. In Vorarlberg genießt das Ehrenamt auch politischen hohen Stellenwert. „Mit dem großen Engagement verfügen wir über eine Ressource, um die uns viele beneiden und die von uns geschätzt werden“, sagt Landeshauptmann Markus Walther. Diesen Wert bringen viele Freiwillige viele Jahre ein. So lebt etwa die Familie Moosbrugger aus Au im Breitenzerwald schon seit drei Generationen für das Rote Kreuz. Elisabeth Moosbrugger (77) war Gründungsmitglied der Rotkreuzstelle, ihr Sohn Jürgen (48) einige Jahre Ortsstellenleiter, und Tochter Angela Schwarzwann (42) sowie Enkelin Verena (22) sind aktive Rotkreuzler. Die ehrenamtlichen Stunden im



Engagiertes Quartett (v.l.): Jürgen und Elisabeth Moosbrugger sowie Angela und Verena Schwarzwann. FOTO: RK

Dienste der Blaulichtorganisation haben sie nicht gezählt. „Wir wissen aber, dass wir vier gemeinsam bis Ende 2015 rund 2800 Einsätze im Rettungs- und Krankentransportdienst gefahren sind“, erzählt das Quartett. Geschätzt am Engagement für das Rote

Beispiele von Ehrenamtlichkeit

- » **Rotes Kreuz Vorarlberg:** 1600 ehrenamtliche Mitarbeiter, davon rund 800 im Rettungsdienst
- » **Vorarlberger Familienverband:** 7000 Mitgliedfamilien, ca. 400 ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in 33 Ortsverbänden
- » **Vorarlberger Kinderdorf:** 445 Familien aus mehr als 40 Nationen kontaktieren den Fachbereich Familienimpulse: 275 Ehrenamtliche waren im Einsatz und 275 Familien mit 643 Kindern beteiligt; 3067

Kreuz werden die gute Kameradschaft im Team, die Möglichkeit, anderen helfen zu können sowie die sinnvolle Freizeitgestaltung, die damit verbunden ist.

Dauerbrenner in Sachen Ehrenamt sind auch Monika und Egon Waibel. Seit 40

Jahren sind sie bereits in der Ortsstelle Wolfurt des Vorarlberger Familienverbandes engagiert. Und so schnell wollen sie damit nicht aufhören. Auch, weil viele Menschen in der Gemeinde die Initiativen, die beide setzen, nicht missen möchten. Dazu gehört die alle zwei Jahre stattfindende Seniorenausfahrt und eben die Organisation der Nikolaus-Einsätze.

Erbe der Schwiegermutter

Das Engagement ist ein Erbe der Schwiegermutter. „Wir haben es von ihr übernommen“, merkt Monika Waibel an. Seit sechs Jahren führt sie die Ortsstelle als Obfrau, ihr Mann ist Seniorenbeirat. Seine Tätigkeit bringt das Ehepaar mit jungen und alten

1955

NOSTALGIE GALERIE. Bilder damals und heute



2016

